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Господин Председатель, 
Российская Федерация положительно оценивает итоги работы ЭКОСОС в текущем году. 

Совет подтвердил свою роль как центрального органа обсуждения вопросов развития и 
ключевого координационного органа работы системы ООН в социально-экономической и 
природоохранной областях.  

Субстантивная сессия Совета, а также проведенные в ходе ее подготовки мероприятия 
стали серьезным вкладом в подготовку Саммита-2005. Несмотря на то, что странам-членам не 
удалось согласовать проект министерской декларации сегмента высокого уровня сессии, 
переговоры по нему были крайне полезными, поскольку позволили детально обсудить широкий 
спектр вопросов социально-экономической повестки дня Саммита, обозначить позиции стран-
членов, в т.ч. по самым чувствительным из них, договориться по многим моментам, создав 
задел для последующих дискуссий.  

Положительно оцениваем также итоги работы оперативного и гуманитарного сегментов 
сессии. Принципиально важно то, что принятые на них решения позволили сделать шаг вперед в 
разделении полномочий Генассамблеи ООН как органа, устанавливающего политические 
общесистемные установки и ЭКОСОС как органа, координирующего их выполнение в рамках 
системы ООН. 

Приветствуем укрепление и наращивание взаимодействия между ЭКОСОС и 
международными финансовыми и торговыми институтами. Практика проведения ежегодных 
встреч высокого уровня ЭКОСОС-БВУ-ВТО-ЮНКТАД подтвердила свою полезность и должна 
быть продолжена с учетом прерогатив, мандатов и модальностей принятия решений во всех 
вовлеченных учреждениях. 

Важной работой в течении года была также и неформальная дискуссия по реформе 
ЭКОСОС. Несмотря на расхождения в позициях, в ее ходе удалось достичь общего понимания 
относительно взаимоприемлемых элементов, что позволило сформировать блок решений 
итогового документа Саммита по ЭКОСОС. 

Отмечаем лидирующую роль в направлении и организации работы Совета в текущем 
году его Председателя постпреда Пакистана Мунира Акрама. 

 
Господин Председатель, 
Формулировки итогового документа Саммита-2005 г. в отношении ЭКОСОС, создают все 

возможности для укрепления политического значения, роли и эффективности Совета. В центре 
нашей работы должны стоять формирование на базе ЭКОСОС Форума по сотрудничеству в целях 



развития и проведение министерских оценок прогресса в выполнении итогов основных конференций 
и саммитов ООН. Поддерживаем проведение Форума на двухгодичной основе на базе сегмента 
высокого уровня основной сессии Совета с учетом необходимости строгого соблюдения 
баланса между Нью-Йорком и Женевой.  

Считаем также крайне важным достичь общего понимания стран-членов относительно 
министерских оценок прогресса в выполнении ЦРТ. Это решение Саммита не должно вылиться в 
запуск нового громоздкого и отнимающего много времени и ресурсов процесса мониторинга 
соблюдения странами согласованных на международном уровне целей, который дублировал бы 
уже существующие механизмы (такие как индивидуальные имплементационные процессы по 
итогам конференций и саммитов ООН) или инструменты (например, национальные доклады о 
выполнении ЦРТ). Считаем также недопустимой реанимацию под прикрытием выполнения 
данного решения Саммита идеи проведения коллегиальных обзоров.  

В целом решения Саммита предполагают реализацию реформенных шагов в главных 
параметрах действующего формата работы ЭКОСОС. Признаем наличие возможностей для 
дальнейшего повышения эффективности работы Совета (например, путем оптимизации 
повестки дня общего сегмента сессии).  

Однако выступаем против кардинального пересмотра формата и рабочих методов ЭКОСОС, 
идущего дальше выполнения решений Саммита. Речь не может идти, в частности,  о дроблении 
основной сессии ЭКОСОС и сокращении ее продолжительности, а также создании в рамках 
ЭКОСОС не предусмотренных действующими правилами процедуры «исполнительных 
комитетов» или «управляющих групп». 

 
Господин Председатель, 
Оптимальным форматом обсуждения конкретных модальностей реализации решений 

Саммита по ЭКОСОС, по нашему мнению, является работа в рамках организационной и – при 
необходимости – субстантивной сессий самого Совета 2006 г.  

Это не означает, однако, что неформальное обсуждение должно быть обязательно 
отложено до 2006 г. Мы с интересом ознакомились с распространенными недавно Постпредом 
Пакистана рабочими документами, содержащими ряд конкретных инициатив по выполнению 
решений Саммита, касающихся ЭКОСОС. Готовы принять участие в предложенном им 
неформальном заседании Совета в целях обмена мнениями по данной тематике и создании 
задела для дальнейшей работы.  

Благодарю Вас. 


